

BIBLIOGRAFIA

J. Schlick - M. Zimmermann, *Répertoire Bibliographique des Institutions Chrétiennes. Répertoire des publications de l'année 1982* (RIC 82/1; Strasbourg, Cerdic-Publications, 1982)*.

J.-M. Mayeur - M. Zimmermann, *Lenten Letters of the French Bishops / Lettres de Carême des Evêques de France. Répertoire 1861-1959* (RIC Supplément 61-64; Strasbourg, Cerdic-Publications, 1981) 376 pp.

Theologians and Magisterium / Théologiens et Magistère. Bibliographie Internationale 1975-1981 (RIC Supplément 65-66; Strasbourg, Cerdic-Publications, 1982).

War, Peace and Violence / Guerre, Paix et Violence. Bibliographie Internationale 1975-1981 (RIC Supplément 67-68; Strasbourg, Cerdic-Publications, 1982).

Human Rights / Droits de l'homme. Bibliographie Internationale 1975-1981 (RIC Supplément 69; Strasbourg, Cerdic-Publications, 1982).

Estas cinco obras, de las que aquí sólo hacemos una breve reseña, han sido publicadas por el ya prestigioso centro de investigación CERCIC (Centre de Recherches et de Documentation des Institutions Chrétiennes), con sede en Strasbourg, y continúan en la línea y estilo que les caracteriza: son repertorios bibliográficos, de carácter general y temáticos, y constituyen una ayuda inestimable para el trabajo intelectual por todo lo que suponen de información sistematizada, ahorro de tiempo, etc.

La *primera* de ellas es ya el tomo veintiuno de los repertorios bibliográficos publicados cada año y corresponde a la primera parte del año 1982. Sigue el mismo sistema que los anteriores volúmenes y contiene un total de 3.307 indicaciones bibliográficas, agrupadas por países de producción y en torno a 595 temas o palabras-claves, que, prácticamente, comprenden todo el amplio campo de las diversas instituciones cristianas.

La *segunda* obra, debida a J.-M. Mayeur y M. Zimmermann, es un repertorio de las "Cartas de Cuaresma" publicadas por los Obispos franceses entre 1860 y 1960. Es una publicación muy interesante ya que estos documentos constituyen una fuente muy importante para el conocimiento de los diversos aspectos de la sociedad francesa, civil y eclesiástica, de esta época: los Obispos franceses publicaban cada Cuaresma un documento en el que, además de recordar las correspondientes obligaciones canónicas, añadían una "Carta Pastoral" en donde abordaban uno o varios temas que consideraban de mayor interés. Puede suponerse, por lo tanto, el interés de un estudio exhaustivo

* Cerdic-Publications. Palais Universitaire. 9 Place de l'Université. 67084 Strasbourg Cedex (France).